



土砂搬出が再開された安和桟橋（9月22日）

沖縄たたかいの現場から

瀬長 和男
沖縄県統一連事務局長

選挙の投票率上げることが課題 被害者を加害者にする安和桟橋事故

⑩

も敗因ではあります、やはり一番は投票率を上げることが出来なかったことに尽きると言えています。

稲嶺進名護市長が敗れた2018年の名護市長選挙から自公陣営は、投票率を下げるためオール沖縄の候補者へのネガティブキャンペーンをおこないながら、見えないところでは徹底した企業業者締め付けと創価学会の「入さらい」のような期日前投票への動員という、「組織力」で勝利する選挙戦術を続けてきました。先の沖縄県議会議員選挙でも繰り返されていました。

安和桟橋で起きたダンプトラックによる死傷事故は、いまだに事故原因が特定されず、被害者への謝罪も補償もされておりません。それでも沖縄防衛局は抗議行動参加者が事故原因と決めつけ、警備員に歩道を封鎖させて横断を制止させ、安和桟橋への埋立土砂の搬入を再開させました。

防衛省は、2025年度予算案の概算要求として、約8・5兆円を財務省に要望しました。

度当初予算約5・4兆円の1・6倍になります。概算要求額には、金額が示されていない「事項要求」とされた米軍再編費などは拿まっています。これは、文教費の約2倍、農林水産関係の概算要求の約3倍の規模です。

25年度予算が概算要求のとおりとなれば、軍事費は11年連続過去最大を更新することになりますが、「安保3文書」以降の増額ぶりはこれまでとけた違いのもので。(グラフ)

22年末に決定された「安保3文書」は、防衛費を23年まで約1兆円、宇宙やサイバー分野にもそれぞれ約1兆円、自衛隊施設強化に約4兆円などと計画されています。(表)

25年度概算要求でも「スタンダード・オフ防衛能力」に増加の9700億円が計上されています。内訳の1つが長射程ミサイルの開発、量産購入です。△射程を1000キロ程度に伸ばした12式地対艦誘導弾能力向上型」の艦艇発射型の取得に170億円、地上発射型計上され、長射程ミサイ

27年度概算要求額8兆5389億円

※2025年度以外は、SACO/米軍再編費を含む

以上の約4・4兆円が、24年度以前に結んだ「兵器ローン」契約の支払い(歳出化経費)となっていることも重大です。この「兵器ローン」も重大です。

兵庫に立っています。

敵基地攻撃能

力推進に重点

以降に支払うことになって

います。

防衛力整備計画では、23

～27年度に敵基地攻撃能力

保有のための「スタンダード・オフ防衛能力」に約5兆円、

「統合防空ミサイル防衛能

力」に約3兆円、ドローンな

ど無人機(無人アセット

防衛能力)に約1兆円、宇

宙やサイバー分野にもそれ

ぞれ約1兆円、自衛隊施設

強化に約4兆円などと計

画されています。(表)

25年度概算要求でも「ス

タンド・オフ防衛能力」に

増加の9700億円が計上さ

れています。内訳の1つが

長射程ミサイルの開発、量

産購入です。△射程を1

000キロ程度に伸ばした

12式地対艦誘導弾能力向

上型」の艦艇発射型の取得に

170億円、地上発射型

計上され、長射程ミサイ

ルを監視するため

のシステムである「衛星コ

ンステレーション」構築

で、32532億円が計上さ

れています。

ほかにも、「施設の強靭化」には約8655億円が計上され、長射程ミサイ

ルなどを保管する弾薬庫に

27年度の5年間で43兆円

に「する」という方針を打

ち出しました。これにとも

づき、23年度が約6・8兆

円、24年度が約7・9兆円

と毎年1兆円以上も増額さ

れる異常事態です。また、

27年度にGDP比2%

という方針のもとで、29年

度までGDP比1%程度の

5兆円規模だった軍事費

は、27年度には8・9兆円

程度とし、これに海上保安

庁の予算なども含めて11兆

円規模にすることがねらわ

れていました。この規模は国

家予算の約1割にあたり、

日本が世界3位の軍事費大

国にランクインすることに

なります。

今回の概算要求額の半分

は43・5兆円にも及び、そ

れぞれ27年度のうち

に結ぶ兵器購入契約の総額

は43・5兆円は28年度

のうち16・5兆円は28年度

に支払われます。もっと

言えば、23・27年度のうち

に支払われる予定で

「兵器ローン」契約の支払

いに充てられます。もっと

いえば、23・27年度のうち

に支払われる予定で

「兵器ローン」契約の支払

いに充てられます。もっと

いえば、23・27年度のうち